

Testimonials**Kommunikation und Medien**
Philipp KreßirerPettenkofenstr. 8a
80336 MünchenTel: +49 (0)89 4400-58070
Fax: +49 (0)89 4400-58072E-Mail: philipp.kressirer@
med.uni-muenchen.dewww.lmu-klinikum.de**Das Neue Hauner: Stimmen zum Spatenstich**

Das Neue Hauner wird Ende dieses Jahrzehnts die Nachfolge des international renommierten Dr. von Haunerschen Kinderspitals antreten. Mit dem Spatenstich am 13. März 2023 im Beisein des Bayerischen Ministerpräsidenten Dr. Markus Söder und Bayerns Staatsminister für Wissenschaft und Kunst, Markus Blume, beginnt der Bau einer hochmodernen interdisziplinären und interprofessionellen Uniklinik für Kinder- und Jugendmedizin am Campus Großhadern.

Prof. Dr. Thomas Gudermann

Dekan der Medizinischen Fakultät



„Das Neue Hauner wird auch für Forschung und Lehre ein bedeutender Schritt in die Zukunft sein. Die modernen Labore und Seminarräume im ersten Obergeschoss sowie der Hörsaal im Erdgeschoss erlauben eine enge Verzahnung von Patientenversorgung, klinischer Ausbildung junger Ärztinnen und Ärzte sowie der

Erforschung von Kinderkrankheiten. Die unmittelbare Nähe zu den Einrichtungen der Fakultät für Biologie und Pharmazie am Campus Großhadern-Martinsried, den Max-Planck- und Helmholtz-Instituten sowie dem Innovations- und Gründerzentrum ermöglicht vielfältige Kooperationen zur Entwicklung neuer Diagnosen und Therapien.“

Gemeinsam. Fürsorglich. Wegweisend. www.facebook.com/LMU.Klinikum www.twitter.com/LMU_Uniklinikum www.youtube.com/c/LMUklinikum www.instagram.com/klinikum_lmu

Alfred Holderied

Pflegedirektor des LMU Klinikums



„Die pflegerische Betreuung von Kindern auf universitärem Niveau erfordert neben einer hohen fachlichen Kompetenz der Pflegekräfte eine stets außerordentlich einfühlsame Zuwendung, um den ihnen anvertrauten Patienten das Gefühl von Geborgenheit und Sicherheit zu vermitteln.“

Darüber hinaus ist die emotionale Unterstützung der Bezugspersonen von besonderer Bedeutung und setzt ein hohes Maß an sozialer Intelligenz voraus. Die Architektur des Neuen Hauner mit der ansprechenden Gestaltung des Patientengartens unterstützen die zeitgemäßen ganzheitlichen Pflegekonzepte und schaffen darüber hinaus ein attraktives Arbeitsumfeld mit den erforderlichen Arbeitsplatzrahmenbedingungen.“

Prinzessin Ursula von Bayern



„Der Baubeginn für das Neue Hauner ist für mich ein ganz besonderer Moment. Es sind in diesem Jahr genau 30 Jahre, dass ich zusammen mit Freundinnen die Elterninitiative „Kinderklinik Großhadern“ gegründet habe. Wir waren schon damals der Ansicht, dass der Campus Großhadern unbedingt eine

Kinderstation und eine Kinderambulanz haben sollte, was er dann schließlich auch bekam. Dass es jetzt eine große Lösung mit einer kompletten Klinik gibt, die wunderbare Architektur mit dem neuesten medizinischen Fortschritt vereint, freut mich für alle kleinen Patienten und deren Eltern.“

Gemeinsam. Fürsorglich. Wegweisend.

Prof. Dr. Karl-Walter Jauch

Ehemaliger Ärztlicher Direktor LMU Klinikum München



„Wir freuen uns schon heute auf ein international renommiertes Zentrum für die Kindermedizin in dem sich unsere kleinen Patienten und Eltern behütet und gut versorgt fühlen. Hier wird Spitzenmedizin gestaltet und entwickelt. Jetzt beginnt die Realisationsphase nachdem wir 2008 das erste Raum-

Funktionsprogramm erstellt haben, eine lange Zeit auch für mich. Alle teilweise auch schmerzhaften Zwischenschritte bis hin zur Umplanung des Wettbewerbsentwurfs 2018 sind heute Vergangenheit.

Gestalten wir die Zukunft für unsere Kinder gemeinsam, fürsorglich und wegweisend unserem Ziel und Anspruch entsprechend.“

Prof. Dr. Christoph Klein

Direktor der Kinderklinik und Kinderpoliklinik



„Die Not kranker Kinder im deutschen Gesundheitswesen hat in den vergangenen Wochen und Monaten ein mediales Echo gefunden – heute sind wir dankbar, dass mit dem Spatenstich zum Neubau des Haunerschen Kinderspitals ein kraftvolles Zeichen im Interesse kranker Kinder und ihrer

Familien gesetzt wird. Kinder haben ein Recht auf eine bestmögliche medizinische Versorgung und ein Recht auf Teilhabe an medizinischem Fortschritt. Empathie in der hochspezialisierten und dennoch ganzheitlichen Versorgung und Exzellenz in der Wissenschaft sind zwei Seiten derselben Medaille – dafür soll auch das Neue Hauner stehen.“

Gemeinsam. Fürsorglich. Wegweisend.

Prof. Dr. Oliver Muensterer

Direktor der Kinderchirurgischen Klinik und Poliklinik



„Das langersehnte Neue Hauner wird ein weiterer Meilenstein der Versorgung von Kindern an der LMU, ganz im Sinne des Namensgebers, alle Patienten unabhängig von Herkunft oder sozialem Status bestmöglich zu behandeln. Durch das interdisziplinäre Konzept und die direkte Anbindung an die

Geburtsmedizin können wir hier eine wahrlich ganzheitliche Behandlung der Kinder von der Geburt bis zur Transition ins junge Erwachsenenalter realisieren. Durch den Neubau haben wir die Möglichkeit, eines der modernsten Kinderkrankenhäuser in Europa zu werden, zum Wohle der Kinder und Jugendlichen aus Nah und Fern.“

Prof. Dr. Monika Führer

Leiterin des Kinderpalliativzentrums



„Der Spatenstich für das Neue Hauner ist für das Team des Kinderpalliativzentrums am Campus Großhadern ein Tag der großen Freude. Der lang gehegte Traum einer Zusammenführung aller pädiatrischen Disziplinen an einem Standort rückt näher. Für die schwerstkranken Kinder auf der Kinderpalliativstation wird es ein Segen sein,

das Wissen und das Know-how der Hauner-Spezialisten quasi ‚vor der Tür‘ verfügbar zu haben, denn Kinderpalliativmedizin lebt von der Interdisziplinarität und der kollegialen Zusammenarbeit.“

Prof. Dr. Nikolaus Haas

Leiter der Abteilung Kinderkardiologie und Pädiatrische Intensivmedizin



„Heute beginnen wir mit dem lange erwarteten Neubau unserer Kinderklinik, dem Neuen Hauner. Es entsteht eine moderne und übersichtliche Klinik, die nach langer Planung für die Kinder Bayerns entsteht. Eingebettet in moderne Architektur stehen für die Familien der kranken Kinder funktionale Räumlichkeiten mit Einzelzimmercharakter zur Verfügung. Man erreicht den Eingang der Klinik, der über ein Farbkonzept verfügt, welches an Olympia 1972 erinnert, über besondere Therapiegärten, in räumlicher Distanz zu den anderen Kliniken Großhaderns. Wir freuen uns.“

Prof. Dr. Andreas Flemmer

Leiter der Neonatologie



„Nach langen Jahren der Planung und Umplanung geht nun der dringend benötigte Neubau des Dr. von Haunerschen Kinderspitals an den Start. Was initial als Eltern-Kind-Zentrum geplant war, wird nun zu einem Kinderzentrum mit direkter Anbindung der Neugeborenen-Intensivmedizin an die Entbindung. Um eine familien- und kindgerechte Medizin der aller kleinsten Patient:innen zu ermöglichen, wurden eine große Zahl der neuen Räume als „Rooming-In“-Intensiv-Einheiten geplant. Gleichzeitig werden wir mit fast 40 neonatologischen Betten allen Früh- und Neugeborenen der Region mit unserem Team zur Verfügung stehen. Im Neuen Hauner werden die Expertisen der bisherigen neonatologischen Intensivstation am Dr. von Haunerschen Kinderspital mit Fokus auf komplexe postnatale Erkrankungen mit jenen der neonatologischen Intensivstation der Kinderklinik am Campus Großhadern mit Fokus auf die Behandlung von sehr unreifen Frühgeborenen und Neugeborenen mit angeborenen Erkrankungen des Herzens, der Atemwege, der Lunge oder des zentralen Nervensystems zusammengeführt. Diese können dann unter einem Dach interdisziplinär versorgt werden.“

Gemeinsam. Fürsorglich. Wegweisend.